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-------------------------ACTA 27/2021--------------------------- 

---------Da Reunião ordinária de 04 de Outubro de 2021---------- 

-----Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e 

vinte e um, nesta cidade de Almeirim, no Salão Nobre da Câmara 

Municipal de Almeirim, encontrando-se presente a Técnica 

Superior Jurista, Helena Isabel Marques Duarte Segurado, 

compareceram para a reunião de hoje, os membros da Câmara 

Municipal deste Concelho, a saber:------------------------------

-----Senhor Presidente, Pedro Miguel César Ribeiro, Senhor Vice 

Presidente, Paulo Vladimiro Santana Caetano, Senhor Vereador Rui 

Manuel Farinha Freire Rodrigues, Senhor Vereador Eurico Manuel 

Lopes Henriques e as Senhoras Vereadoras Ana Sofia da Fonseca 

Casebre e Sónia Isabel Campos da Silva Colaço.------------------

-----Esteve ausente a Senhora Vereadora Maria Emília Castelo 

Arsénio Botas Moreira, por se encontrar de férias.-------------- 

-----Sendo quinze horas assumiu a presidência o Senhor 

Presidente da Câmara, após a que os restantes autarcas tomaram 

os seus lugares, tendo aquele declarado aberta a reunião.-------

----------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------

----------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA-------------------  

-----Usou da palavra, a Senhora Vereadora Sónia Colaço, a qual, 

dirigindo-se aos presentes, indicou “Boa tarde Senhor 

Presidente, Senhores Vereadores, público e Senhores 

Jornalistas.----------------------------------------------------

-----Tendo em conta que esta é a última reunião pública neste 

mandato, permitam-me uma breve nota, pois enquanto representante 

da CDU na vereação ao longo destes oito anos, o trabalho 

realizado foi sempre no sentido de valorizar o papel deste órgão 

executivo. As questões levantadas que pretendiam melhorar os 

esclarecimentos das propostas, as alterações apresentadas que 

considerava ser para melhoria dos diversos documentos, 

nomeadamente regulamentos, bem como a apresentação de algumas 
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propostas, como a construção do canil/gatil, foram sempre 

realizadas tendo em conta a defesa dos interesses da população 

do nosso concelho.----------------------------------------------

-----É com sentido de dever cumprido que termino este ciclo, 

acreditando que o que foi feito, foi para valorizar e dignificar 

o poder local democrático em Almeirim. Também acredito que a CDU 

continuará, com a próxima representante na vereação, a ser a voz 

que questiona e que apresenta alternativas, tendo em vista o 

bem-estar das nossas populações e o desenvolvimento da nossa 

terra, de forma equilibrada e justa.----------------------------

-----A todos só posso desejar um bom trabalho”.-----------------

-----O Senhor Presidente agradeceu a forma como decorreram os 

trabalhos nestes últimos oito anos, realçando as palavras da 

Senhora Vereadora Sónia Colaço. Mais indicou que, apesar de nem 

sempre estarem de acordo, a forma como as questões eram 

apresentadas contribuiu para que nalguns casos se chegasse a um 

consenso. Salientou a importância das intervenções positivas, 

que conduzem a que se conheça uma “nova visão” sobre as 

situações e, nalguns casos, se adote o que for melhor.---------- 

-----O Senhor Presidente aproveitou para felicitar o Senhor 

Vereador Eurico, o qual é candidato a Presidente da Assembleia 

Municipal, o qual espera que seja votado para tais funções. 

Deixa um voto de reconhecimento pelo trabalho feito, sendo que 

desde 2013, quando reiniciou funções como Vereador, sempre 

desempenhou as mesmas com dedicação e sempre do “lado da 

solução”. Deixa muito trabalho feito do ponto de vista das 

recolhas históricas sobre o concelho, o qual servirá de forma 

bastante útil os historiadores do futuro.----------------------- 

-----Quanto aos Vereadores presentes e que vão continuar em 

funções, indicou que contava com todos para continuarem a 

trabalhar em conjunto.------------------------------------------ 

-----O Senhor Vereador Eurico pediu para usar da palavra para 

agradecer e dizer que sempre trabalhou, e trabalha, em função do 

concelho, para ultrapassar as dificuldades e solucionar os 
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problemas. Conta já com quatro mandatados como Vereador, dois no 

tempo do Presidente Alfredo Calado e dois com o Presidente Pedro 

Ribeiro. No tempo dos primeiros mandatos, apercebeu-se da forma 

como se trabalhava num Município, sendo que, ao longo destes 

mandatos do Partido Socialista (PS), partido a que sempre 

pertenceu e pertencerá, verificou uma evolução na forma de 

trabalhar, sendo que muito foi feito nestes dois últimos 

mandatados, com o Presidente Pedro Ribeiro. Indicou que o 

trabalho desenvolvido pelo executivo foi notório, agradecendo ao 

Presidente e aos demais Vereadores presentes o contributo de 

cada um, no trabalho que desenvolveram. Acredita que ainda há 

muitas coisas para fazer pois só os “loucos” acham que está tudo 

feito. Neste momento, espera assumir funções ligadas à 

Autarquia, continuando a participar na resolução de questões que 

lhe estejam afetas. Desejou as maiores felicidades ao Presidente 

e aos demais Vereadores, quer a nível profissional quer a nível 

pessoal.--------------------------------------------------------

-----O Presidente e os Vereadores presentes agradeceram e 

retribuíram tais votos. ---------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------

--------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA---------------------

-----ACTAS – Tendo sido antecipadamente distribuídas as atas dos 

dias seis de setembro de dois mil e vinte e um e do dia vinte de 

setembro de dois mil e vinte e um, foram as mesmas aprovados por 

unanimidade, tendo em conta que a Senhora Vereadora Sónia Colaço 

não se pronunciou sobre a ata da reunião de vinte de setembro 

por não ter estado presente nessa reunião.----------------------

----------------------------------------------------------------

-----------------------EXPEDIENTE GERAL-----------------------------

-----Não se verificou existência de expediente geral na reunião.------

---------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------

------------------------PERIODO DO PÚBLICO----------------------------

------A reunião contou com presença de público, a saber o senhor 
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Eduardo Póvoa, residente em Almeirim, mais concretamente no cruzamento 

da Rua dos Aliados com a Rua Egas Moniz, em Almeirim. Mais indicou que 

esteve ausente de Almeirim por uns longos anos, a trabalhar noutro 

país, mas que regressou em outubro do ano passado e como tal, gostaria 

de indicar algumas questões para as quais tem reparado.---------------

-----Antes de indicar as mesmas, começou por felicitar o Senhor 

Presidente pela sua reeleição, desejando votos de bom trabalho.-------

-----O referido interveniente indicou que, em tempos, o mesmo e a 

esposa, falaram com o Senhor Presidente sobre as árvores que haviam 

sido cortadas na Rua dos Aliados, a saber palmeiras, e que não foram 

ainda colocadas outras árvores. Sabia que havia pessoas a reclamarem o 

facto de existirem árvores na rua e os ramos entrarem para dentro das 

respetivas moradias, mas acha que era útil, em termos de ambiente 

serem colocadas árvores naquele local.--------------------------------

-----O Senhor Presidente indicou que não foram ainda colocadas outras 

árvores pois há que analisar que tipo de árvores ali ficam melhor, por 

motivos de enquadramento, de tipologia, de se adequar ao clima. E, 

ainda, porque implica que se definam bem os locais, pois arrancar o 

que ainda resta das palmeiras –o cepo, será muito difícil, face à 

dimensão dos troncos. Terão de ser abertas novas caldeiras para 

colocar essas mesmas árvores, o que implica trabalhos no passeio.-----

-----A Senhora Vereadora Sónia Colaço, da CDU, acrescentou que 

questões sobre a colocação de árvores e relacionadas com o ambiente, 

já haviam sido faladas em reuniões de executivo, colocadas pela CDU, 

mas há que verificar as árvores que melhor se adaptam ao local e as 

alterações climatéricas.----------------------------------------------

-----O Munícipe indicou, ainda, que na Rua dos Aliados em direção à 

Rua Moinho de Vento, existem automobilistas a fazer “rali” e que nunca 

ali viu a polícia, pelo que sugere a colocação de lombas, como foi 

feito na Zona industrial. --------------------------------------------

-----O Senhor Presidente respondeu que não chegou ao Município 

qualquer indicação sobre essa situação e que nem sempre se podem 

colocar lombas. De facto, naquele troço nunca se apercebeu de haver 

excesso de velocidade, até porque essa via acaba por obrigar a que 

tomem em atenção ao cruzamento, nem as pessoas do café que ali se 

encontra, relataram qualquer questão, junto do Município.-------------

-----O Munícipe indicou que foi motorista de transporte internacional 
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e que conhece várias vias e as questões de segurança, mas deixa ao 

critério da Câmara optar por colocar (ou não) as lombas ora propostas. 

-----O Senhor Presidente acrescentou que nem sempre os automobilistas 

respeitam as lombas e reduzem a velocidade pois tem conhecimento que 

na Rua Moinho de Vento, apesar das lombas, a velocidade não é cumprida 

servindo aquelas até de “balanço” para acelerarem, mas que iria tentar 

saber mais sobre e situação e depois ver o que seria adequado fazer.--

-----O Munícipe apresentou uma questão sobre o sinal vertical de STOP 

na Rua dos Aliados para entrar/atravessar a Rua Infante D. Henrique, 

indicando que, para verificar que veículos vêm do lado direito, obriga 

a que os automobilistas entrem dentro da via para poder ver se vem 

alguém. Esta situação pode provocar um acidente e depois quem será o 

responsável? O Munícipe acrescentou que na Rua Egas Moniz há a mesma 

situação com um STOP e que já assistiu a acidentes.-------------------

-----O Senhor Presidente indicou que os sinais são colocados para 

prevenir acidentes e que a Câmara não poderá ser responsável, que cabe 

aos mesmos usar do devido cuidado.------------------------------------

-----Estava também no Público, o jornalista Valter Madureira, o qual 

pediu a palavra para acrescentar que quem sai do parque de 

estacionamento do ALDI na direção do centro da cidade, também não tem 

muita visibilidade. E que os automobilistas ali circulam com certa 

velocidade. ----------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente indicou que a Câmara Municipal tenta fazer o 

que pode colocando a devida sinalização mas que cabe a cada um saber 

as regras do Código da estrada e agir em conformidade. Que não cabe ao 

Município controlar a velocidade e o modo de circulação, apesar de os 

esforços de colocar a devida sinalização, mas que lamenta que não a 

respeitem. -----------------------------------------------------------

-----Para finalizar, o Munícipe indicou que entende haver falta de 

passadeiras na cidade, devendo a colocação das mesmas ser prioritária 

em prol da segurança rodoviária. -------------------------------------

-----O Senhor Presidente respondeu indicando que têm sido colocadas 

passadeiras nos locais que consideram pertinentes e que, mesmo assim, 

as pessoas não as respeitam, basta observarmos, por momentos, nalgumas 

vias. Mais indicou que, nem sempre, é exequível a colocação de 

passadeiras em todos os cruzamentos, face à dimensão das vias, ou 

outros. Também há regras para limites de velocidade e, como já foi 
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falado, as pessoas não as respeitam e, assim, por muitas passadeiras 

que se coloquem, também não é garantido que as utilizem.--------------

-----O Munícipe alertou, ainda, para o facto de, junto à GNR, na 

paragem do TUA, não haver bancos e já ter assistido a uma senhora de 

certa idade, em pé, à espera do autocarro. Questionou o porquê de ali 

não haver bancos face à dimensão do passeio. Que já verificou 

situações, por exemplo uma ao pé de uma Escola, em que há abrigo e a 

passagem no passeio é estreita, por exemplo, para quem circular com 

carrinho de bebe. ----------------------------- ----------------------

-----O Senhor Presidente respondeu que existem várias paragens com 

abrigo e como tal, com bancos, mas que há algumas que só têm postalete 

pois para colocar abrigo, às vezes fica impossibilitada a circulação 

no passeio. Mais indicou que não têm chegado ao Município, questões 

sobre este assunto, mas que iria verificar novamente as paragens e ver 

quais as que podiam ter a colocação de abrigos e quais as áreas de 

passeio livres para circular.-----------------------------------------

-----O Munícipe agradeceu a atenção dispensada e retirou-se. ---------

-----Ainda sobre as questões abordadas, a Senhora Vereadora Sónia 

Colaço indicou que existem regras de colocação de passadeiras, bem 

como regras de prioridade nos cruzamentos, mesmo para a travessia de 

peões, mas que nem sempre as pessoas as respeitam.--------------------

-----O Vereador Rui Rodrigues indicou que existem regras para o 

trânsito e que lamenta as pessoas não as respeitarem, vindo depois 

alegar que é a Câmara que deveria de colocar passadeiras e controlos 

de velocidade.--------------------------------------------------------

-----O Senhor Vice Presidente deu, como exemplo, um acidente ocorrido 

no dia anterior, da parte da tarde, na Avenida junto às Piscinas, em 

que um automobilista passou a lomba no final da Avenida, a qual é de 

grande dimensão e, por motivo ainda desconhecido, logo após a mesma, 

sai em despiste em direção ao jardim, passando por cima do passeio.---

-----Valter Madureira, que estava no público, interveio indicando que 

acha muito desconfortável junto ao serviço de finanças, se as pessoas 

tiverem e aguardar na Rua, que não haja nada a proteger, agora que 

estamos quase no Inverno. Tal como acontece à porta da Conservatória 

em que não há condições para as pessoas ali estarem.------------------

-----O Senhor Presidente indicou que essa era uma situação alheia ao 

Município, apesar de, para a Conservatória, até ter melhorado as 
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acessibilidades, mas que isso deveriam ser os próprios serviços a 

promover. Por outro lado, com o fim das restrições considera que esses 

serviços já vão poder receber as pessoas no interior, mas teremos de 

aguardar pelas orientações nesse sentido, reafirmando que não cabe à 

Câmara intervir, mas sim aos próprios serviços definir essas situações 

e a forma de colmatar as mesmas.--------------------------------------

-----Não havendo mais intervenções e/ou assuntos, foi a reunião 

encerrada pelas dezasseis horas.-------------------------------- 

-----E eu, Helena Isabel Marques Duarte Segurado, Técnica 

Superior Jurista deste Município, elaborei a presente acta, que 

lavrei e subscrevi a qual vou assinar com o Senhor Presidente.-- 

 

      O Presidente da Câmara       A Técnica Superior Jurista 

 

 


